



2010年5月27日(木)

## 広島国際大学 2010年度前期 公開講座「咲楽塾」について

本学では、教育および研究の成果を広く社会に公開し、地域社会の貢献という使命から、学ぶ楽しさを大きく咲かす公開講座「咲楽塾（さくらじゅく）」を開講します。

みなさまのご参加を心からお待ちしております。

なお、詳細につきましては別紙のとおりです。

以上

添付資料 公開講座チラシ

この件に関するお問い合わせ先

広島国際大学 呉庶務課 花本（はなもと）までお願いいたします。

TEL : 0823-73-8987 FAX : 0823-73-8834

上記リリースに関する資料は <http://www.hirokoku-u.ac.jp/>にUPされております。

地域社会のみなさと、人の「幸福」を探求する

# 2010年度開講 前期 公開講座



# 「咲く 楽塾」

**受講無料**

広島国際大学では、本年度も教育及び研究の成果を広く社会に公開し、地域社会の貢献という使命から、学ぶ楽しさを大きく咲かす公開講座「咲く楽塾」を開講いたします。みなさまのご参加を心からお待ちしています。

呉キャンパス開講



| 呉キャンパス                |                                  |
|-----------------------|----------------------------------|
| 〒737-0112 呉市広古新開5-1-1 |                                  |
| 看護学部                  | 看護学科                             |
| 工学部                   | 機械ロボティクス学科、情報通信学科、住環境デザイン学科、建築学科 |
| 薬学部                   | 薬学科                              |
| 大学院                   | 看護学研究科、工学研究科                     |

| 学部学科/講座名・講演テーマ   | 日時                      | 講演者   | 内容  | 定員・対象者                | 連絡先                          |
|--|-------------------------|---|---|-----------------------|------------------------------|
| ●工学部 建築学科<br>数学のひろがり①<br>「黄金比と白銀比」                                     | 6月5日(土)<br>14:00~16:00  | 清水 健一<br>(京都大学、岡山大学、<br>賢明女子学院高等学校<br>非常勤講師)                    | 黄金比は昔からもっとも美しい比として考えられ、絵画や建築の中に多く見られます。しかも不思議なことに、黄金比は自然界の中にもその姿を多岐にわたって見ます。生物の世界や自然界に見られる黄金比は偶然ながら、黄金比の神秘的な数学の世界を解明したいと思います。また、黄金比とは対照的に日本文化の中に見られる白銀比についても紹介します。              | 150名<br>中学生・高校生<br>一般 | 工学部事務局<br>TEL: 0823-73-8830  |
| ●看護学部 看護学科<br>第16回看護学部講座<br>「地域とともに育つ『子育て・親育ち』支援」<br>～親子・地域社会の育ちのつながり～ | 6月12日(土)<br>13:30~16:00 | 渡邊 弘司<br>(呉市医師会：渡辺小児科<br>循環器科クリニック)<br>山口 求 (広島国際大学<br>看護学科 教授) | 核家族社会における子育ては、親子関係に関する問題です。特に母親の育児不安や子ども虐待は、社会問題となっており、育児として家庭教育力の低下にとどまらず地域力の低下も指摘されています。そこで、小児の養育に携わる医師の立場から子どもの発達に関する研究者の立場から親子・地域社会の育ちのつながりに焦点を当て、地域とともに育ちもあつ子育て支援について考えよう。 | 400名<br>一般・学生         | 看護学部事務局<br>TEL: 0823-73-8901 |
| ●工学部 機械ロボティクス学科<br>第6回ものづくりセミナー<br>「ターボ機械と35年」                         | 7月7日(水)<br>16:20~17:50  | 林 正和<br>三菱重工コンプレッサ精<br>常務取締役                                    | 講師は、三菱重工に入社以来36年間、一貫してターボ機械にかかわってこれました。その中でターボエンジン、高効率で信頼性のある機械を作ることの大切さを体感されてきました。講演では、エネルギー問題やCO2問題を踏まえて発電所や化学プラントの心臓部で稼働するターボ機械の重要な役割や今後の展開についてお話しします。                       | 150名<br>一般・学生         | 工学部事務局<br>TEL: 0823-73-8830  |
| ●薬学部 薬学科<br>第10回健康科学講座<br>「脳卒中の治療と予防」                                  | 7月10日(土)<br>10:30~12:00 | 狭田 純<br>(廿日市記念病院院長)   | 脳卒中は、中高年者にとっては身近な疾患です。まず、脳卒中とはどのようなものか。そして、もし脳卒中になったらどうしたら良いのか。更に、脳卒中にならない為にはどうしたら良いのか。以上の点について、脳卒中を急性期は脳神経科として、回復期はリハビリテーション医として、そして慢性期は外来診療で診療に従事してきた医師の経験から、お話しさせていただきます。    | 150名<br>一般・学生         | 薬学部事務局<br>TEL: 0823-73-8980  |

広島市まちづくり市民交流プラザ開講



広島市まちづくり市民交流プラザ  
〒730-0036 広島市中区袋町6番36号

| 学部学科/講座名・講演テーマ   | 日時                      | 講演者                             | 内容   | 定員・対象者                                   | 連絡先  |
|--|-------------------------|---------------------------------|--|--|--|
| ●医療福祉学部 医療経営学科<br>続かしこい患者学①<br>「患者サービスと病院経営」                     | 6月5日(土)<br>16:00~17:30  | 白髪 昌世<br>(広島国際大学<br>医療経営学科 教授)  | 患者さんにも医療はサービスであるようになってきました。病院経営においても患者サービスは病院経営の柱であり、重要であるということが言われています。それは、病院での「サービス」って何でしょうか？                    | 50名<br>一般<br>(複数、全5回の<br>講義に参加<br>ください。) | 広島市ひと・<br>まちネットワーク<br>TEL: 082-541-5335<br>主催：教育ネットワー<br>ク中国、広島市、<br>(財)広島市ひと・まち<br>ネットワーク |
| ●医療福祉学部 医療経営学科<br>続かしこい患者学②<br>「医療制度<br>～高齢者に関する点を中心として～」        | 6月12日(土)<br>16:00~17:30 | 増原 宏明<br>(広島国際大学<br>医療経営学科 講師)  | 今、医療制度は大きく変化しています。後期高齢者医療制度の行き着く先は、どのようなものになるでしょうか？少子高齢化が進む中、全ての国民に良質な医療を永続的に提供できる制度のあり方を検討します。                    |  |  |
| ●医療福祉学部 医療経営学科<br>続かしこい患者学③<br>「認知症の治療と予防」                       | 6月19日(土)<br>16:00~17:30 | 原田 俊英<br>(広島国際大学<br>医療経営学科 教授)  | 日本の認知症老人の数は2010年には140～210万人に達すると推計されます。患者家族の精神・身体的負担は甚大であり、予防への取り組みが欠けています。神経内科医の立場から認知症治療の実際と予防についてお話しします。        |  |  |
| ●医療福祉学部 医療経営学科<br>続かしこい患者学④<br>「広島近代医療の発展に果たした<br>軍事医療の役割」       | 6月26日(土)<br>16:00~17:30 | 千田 武志<br>(広島国際大学<br>医療経営学科 教授)  | 明治21年以来、広島には医師を教育する学校はありませんでした。それにもかかわらず、広島の医療水準が低くなかったのは、軍事医療によるものとされています。今回は日清戦争に際して、軍事医療が医療の発展に与えた影響についてお話しします。 |  |  |
| ●医療福祉学部 医療経営学科<br>続かしこい患者学⑤<br>「遠隔医療の最前線」<br>～遠隔医療分野へのICT活用最新事情～ | 7月3日(土)<br>16:00~17:30  | 丁井 雅美<br>(広島国際大学<br>医療経営学科 准教授) | 医療分野へのICT活用が進められています。中でもインターネットなどの通信技術を活用して、遠隔で診断したり、処方を行うのが「遠隔医療」と呼ばれています。その遠隔医療分野へのICT活用最新事情をお話しします。             |  |  |

### 東広島キャンパス





### 東広島キャンパス

〒739-2695 東広島市黒瀬学園台555-36

**保健医療学部** 診療放射線学科、臨床工学科、理学療法学科

**医療福祉学部** 医療福祉学科、医療経営学科

**心理科学部** 臨床心理学科、コミュニケーション学科、感性デザイン学科

**大学院** 心理科学研究科、医療・福祉科学研究科

| 学部学科/講座名・講演テーマ   | 日時                      | 講演者   | 内容   | 定員・対象者   | 連絡先                           |
|--|-------------------------|---|--|--|-------------------------------|
| ●保健医療学部 理学療法学科<br>第13回理学療法セミナー<br><b>「整形外科疾患治療の<br/>アートとサイエンス」</b><br>～投球肩障害のメカニズムと予防～ | 6月12日(土)<br>15:00～18:00 | 西中 直也<br>(昭和大学産科・産科整形<br>外科 助教(医局長))<br>蒲田 和芳<br>(広島国際大学理学療法学科<br>准教授)                                    | 投球肩障害のメカニズム、治療、予防において、投球フォームの異常を<br>もたらす運動連鎖のタイミングの異常や、全身の他の運動ユニットの<br>機能的関節の分析と問題解決が必要とされる。一方、肩甲上腕関節の<br>運動そのものに異常が存在する場合は、理想的なフォームで投球した<br>としても関節内の組織への過剰なストレスは避けられないのではない<br>かと考えられる。すなわち、フォームの改善と肩甲上腕関節のキネマ<br>ティクスの正常化は投球肩障害の過剰な予防における重要なポイントと<br>考えらるべきである。今回のセミナーでは肩甲上腕関節のキネマティク<br>スに焦点を絞り、その診断、外科的治療、最新のバイオメカニクス研<br>究、保存療法の方針について深く議論する。 | 140名<br>整形外科医師・<br>理学療法士・<br>整形外科勤務の<br>トリーナー・<br>学生一般 | 保健医療学部事務局<br>TEL:0823-70-4541 |
| ●保健医療学部 診療放射線学科<br>第13回診療放射線セミナー<br><b>「切らずに治す放射線治療」</b><br>～肺癌・乳癌・前立腺癌・子宮頸がん～         | 6月25日(金)<br>13:30～17:00 | 1.熊谷孝三(広島国際大学)<br>2.熊谷孝三(広島国際大学)<br>3.大浦弘樹(九州がんセンター)<br>4.橋 昌幸(九州大学)<br>5.福山幸秀(新古賀病院21)<br>6.吉浦隆雄(産業医科大学) | 1.がん治療に用いられる放射線治療機器<br>2.何でがんが放射線治療で効くのか<br>3.肺癌の放射線治療<br>4.乳癌の放射線治療<br>5.前立腺がんの放射線治療<br>6.子宮頸がんの放射線治療   | 200名<br>一般の方々・<br>本学学生・教員・<br>社会人・診療放射線技師・<br>どなたでも    |                               |
| ●医療・福祉科学研究科 医療工学専攻<br>第6回MRIセミナー<br><b>「コンピュータを用いたMR画像の解析」</b>                         | 7月17日(土)<br>14:00～17:30 | 内田 幸司<br>(鳥根大学医学部)<br>麻生 弘哉(山谷総合病院)<br>井上 聖(山口大学医学部)  | 磁気共鳴(MR)画像について画像解析の基礎から診断への応用ま<br>で、最新の研究をわかりやすく解説します。   | 100名<br>一般医療関係者・<br>診療放射線技師・<br>大学院生・学部学生              |                               |
| ●保健医療学部 臨床工学科<br>第13回臨床工学セミナー<br><b>「臨床工学技士のお仕事」</b>                                   | 7月24日(土)<br>13:35～14:20 | 本学臨床工学科<br>卒業生 5名   | 臨床工学技士の仕事は、一般の方々に知られていません。また、通<br>んだ職種によってその資格の生かし方が異なります。そこで、ど<br>のような職種があるのか、主な業務は何なのか、その職種での暮ら<br>し方などについて話を聞いたり、本学卒出た際の就職先などをお話<br>します。また話を聞いた高校生への十分な理解の上で進路として考<br>えてもらいたいと思います。   | 150名<br>高校生・その父兄・<br>在学生一般                             |                               |
| ●保健医療学部 理学療法学科<br>第14回理学療法セミナー<br><b>「最近の脳科学と理学療法」</b>                                 | 8月28日(土)<br>15:00～18:00 | 森岡 周<br>(岐阜大学大学院 健康科<br>学研究科 教授)  | ヒトの運動行動は、神経系によって制御されています。本セミナーで<br>は「姿勢制御」および「学習機能」に焦点を当て、それらを用いる「神経<br>機能」についてわかりやすく解説していただきます。理学療法分野にお<br>いては、ヒトの認知過程である「知覚」「注意」「記憶」「言語」といった高<br>次神経機能の知識は必須であり、これらについても最新の知見を簡<br>潔にいただきます。   | 140名<br>理学療法士・<br>学生一般                                 |                               |

### 東広島開講 サンスクエア





### サンスクエア東広島

〒739-0043 東広島市西条本町28-6  
「サンスクエア3階 コラボスクエア会議室」

| 学部学科/講座名・講演テーマ   | 日時                      | 講演者                             | 内容   | 定員・対象者    | 連絡先                      |
|--|-------------------------|---------------------------------|--|-----------|--------------------------|
| ●医療福祉学部 医療経営学科<br>東広島市産学官連携推進協議会 リカレント講座<br>かしこい患者学①<br><b>「病院におけるスタッフの役割と苦悩」</b>        | 7月10日(土)<br>13:00～14:30 | 佐能 孝<br>(広島国際大学<br>医療経営学科 教授)   | 皆様が影響を受けた人、入院したりした時に会える病院スタッフは、<br>軽量の業務を提供できる方、毎日大変な努力をしています。そのよう<br>なスタッフは10年以上病院現場で働いてきた経験としてお話をさせてい<br>たきます。 | 50名<br>一般 | 呉彦務課<br>TEL:0823-73-8987 |
| ●医療福祉学部 医療経営学科<br>東広島市産学官連携推進協議会 リカレント講座<br>かしこい患者学②<br><b>「患者サービスと病院経営」</b>             | 7月17日(土)<br>13:00～14:30 | 白髪 昌世<br>(広島国際大学<br>医療経営学科 教授)  | 患者さんたちも医療はサービスであるようになってきました。<br>病院経営においても患者サービスは病院経営の柱であり、重要であ<br>るといことが言われています。それでは、病院での「サービス」って何<br>でしょう？      |           |                          |
| ●医療福祉学部 医療経営学科<br>東広島市産学官連携推進協議会 リカレント講座<br>かしこい患者学③<br><b>「居心地のよい病院」</b><br>～病院建築の立場から～ | 7月31日(土)<br>13:00～14:30 | 宇田 淳<br>(広島国際大学<br>医療経営学科 教授)   | 医療提供者だけではなく、インシディアをする人、アートをつくる人、それ<br>から主役である患者さん、それぞれ異なる立場の人たちの意見から<br>病院をつくる建築家が、「居心地のよい病院」を実現するの、お話し<br>します。  |           |                          |
| ●医療福祉学部 医療経営学科<br>東広島市産学官連携推進協議会 リカレント講座<br>かしこい患者学④<br><b>「医療と法律」</b> ～医療過誤を中心として～      | 8月7日(土)<br>13:00～14:30  | 吉村 朋代<br>(広島国際大学<br>医療経営学科 准教授) | 「医療過誤」は治療者の技術的ミス？いえ、意外にも治療者と患者<br>のコミュニケーション不足に起因することが多いです。事例を取り上<br>げながら、医療過誤を未然に防ぐ適切なコミュニケーションのあり方を<br>考えます。   |           |                          |

### 広島YMCA ホール開講





### 広島YMCAホール

〒730-8523 広島市中区八丁堀7-11

| 学部学科/講座名・講演テーマ   | 日時                      | 講演者  | 内容   | 定員・対象者                                   | 連絡先                            |
|--|-------------------------|--|--|--|--------------------------------|
| ●実践臨床心理学専攻<br>臨床心理士大学院合同シンポジウム<br><b>「臨床心理士の仕事と基礎教育」</b> | 6月13日(日)<br>13:00～17:00 | 基調講演 塩山二郎<br>(北治山大学教授)<br>シンポジウム 塩山二郎<br>(北治山大学教授)<br>財海輝輝(広島修道大学教授)<br>山本 力(岡山大学教授)<br>海峽敬一(広島国際大学教授) | 仕事としての臨床心理士のやりがい・大学院教育や臨床心理士を<br>目指すにあたって学ぶべき専門性についての基調講演・「セルフ<br>カウンセリング」をテーマに、臨床心理士の職務に思いがかるか、あ<br>いは大学院進学を考えている学部生や社会人に対し、臨床心理<br>士としてのやりがいをお伝えします。 | 200名<br>臨床心理学系<br>大学院進学を考える<br>学部大学生・社会人 | 実践臨床心理学事務局<br>TEL:082-222-6660 |